

令和5年6月定例教育委員会会議録

- 1 日 時 令和5年6月6日（火）10時
- 2 場 所 本館4階 第1委員会室
- 3 出席者 教育長職務代理者 河本直子
教育委員 衛藤修身、太田かおり、八木秀和
- 4 欠席者 なし
- 5 事務局 教育部長 蔵元洋一
学校教育課長 船元幸徳
教育施設課長 北原鉄也
生涯学習課長 亀井 誠
学校教育課課長補佐兼保健給食係長 野中康伸
学校指導課課長補佐 権藤信慶
学校教育課教育総務係長 秦 薫
- 6 傍聴人 3人
- 7 議事日程 別紙のとおり
- 8 議事次第 別紙のとおり

令和5年6月定例教育委員会

- 1 日 時 令和5年6月6日（火）10時
- 2 場 所 本館4階 第1委員会室
- 3 会議録の承認
令和5年4月定例教育委員会の議事録の承認
- 4 報告事項
 - (1) 令和5年6月学校教育行事及び社会教育施設行事について
 - (2) 専決処分を報告し、承認を求めることについて
承認第5号 中間市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について
承認第6号 学校医の委嘱について
 - (3) 校舎の外壁落下防止問題について
 - (4) なかま夢応援奨学金について
 - (5) 中央公民館の看板について
 - (6) 中学校の体育会について
- 5 協議事項
 - (1) 令和5年7月定例教育委員会の日程について

[開会時刻：10時00分]

蔵元教育部長	<p>おはようございます。</p> <p>それでは、令和5年6月定例教育委員会の進行につきましては、河本教育長職務代理人にお願いいたします。</p>
河本教育長職務代理人	<p>それでは、これより令和5年6月定例教育委員会を開催いたします。</p> <p>最初に、令和5年4月定例教育委員会議事録の承認についてですが、よろしいでしょうか。</p>
教育委員	<p>〈承認〉</p>
河本教育長職務代理人	<p>承認ということでよろしくをお願いいたします。</p> <p>それでは次に報告事項に移ります。</p> <p>令和5年6月学校教育行事及び社会教育施設行事について、説明をお願いいたします。</p>
権藤学校指導課課長補佐	<p>それでは、6月の学校行事についてご説明いたします。</p> <p>まず共通行事についてです。20日に、福岡県学力調査が行われます。対象は、小学5年生と中学1・2年生で、教科は国語と算数・数学です。続いて、各学校の行事です。</p> <p>各小学校では、12日から19日の間にプール開きが行われます。中学校でもプール指導が行われますが、プール開きという形は取っておりません。それから、北小、南小、西小でそれぞれ北九州教育事務所による学校訪問が行われます。こちらは、教育事務所幹部が学校を訪問し、校長と学校の経営状況について協議を行います。こちらについては、教育委員の皆様のご対応はありません。中学校では、21日から23日の3日間、期末考査が行われます。</p> <p>底小では、13日に防犯教室が行われます。ALSOKから講師を招聘し、不審者対応の学習を行います。対象は1・3・5年生です。2・4・6年生は交通安全教室を行うことになっており、隔年でそれぞれの学習を行うように計画されています。</p> <p>東小では、9日と16日に、世界遺産キッズアカデミーの授業が行われます。これは県の事業で、大牟田市と北九州市の小学校とオンラインでつなぎ、明治日本の産業革命遺産について学ぶものです。6月に2回、それぞれの世界遺産について学習し、その後、調べ学習等を行って、1</p>

2月1日にその発表会を行います。
中間小では、21日に教育委員会による学校訪問を行います。
南小では、若年研修が計画されています。27日の研修は、家庭科学習で使用するミシンの入れ替えを行ったため、その使用法も含めた研修となっています。
西小では、14日に防犯教室を行います。対象は2・4・6年生です。
1・3・5年生は交通安全教室となり、底小と同様に、隔年で学習を行うよう計画されています。
中間中では、8日と9日に3年生対象の高校フォーラムが行われます。
北中では、2日に高校フォーラムが行われました。5日には、NPO子どもとメディアから講師を招聘し、規範意識講演会が行われました。全学年対象で、スマホ・ネット等のメディアとの付き合い方について学ぶものです。

河本教育長職務代理者

このことについて、ご質問、ご意見等はございますでしょうか。
衛藤教育委員お願いします。

衛藤教育委員

まず共通行事、13日の中間市人権教育担当者研修の対象者を教えてください。それから、30日の人権教育担当者研修の講師と研修の内容を教えてください。
次に、学校別ですが、例えば底小で7日、14日、21日、28日に読み聞かせとありますが、この時期にあえて書かれた理由と、内容についてお尋ねしたいと思います。
それから、東小の世界遺産キッズアカデミーは、オンラインで学級ごとに実施なのか、一括集めて実施なのか、お尋ねしたいと思います。
同じく東小ですが、30日に交通安全教室がありますが、1・4年生と学年指定がありますので、理由を教えてください。
それから、中間小は15日、西小は1日に、研修の救命とあります。この時期に、いろいろな災害が起きたりしますから、救命という研修があるのだらうと思います。研修の内容について、AEDの使用も含めた実習を伴うものなのか、講義のみなのか教えてください。
南小が27日に、若年研でミシンとありますが、内容を詳しく教えてください。
それから、北中は、高校フォーラムと進路保護者会が同日に重なっていますが、学校の授業などに差し支えないかお尋ねです。

それから、中学校で21日、22日、23日に期末考査が計画されてありますが、20日にも1・2年生を対象として福岡県学力調査が行われるようになってます。連続4日間も試験がある学年は、家庭学習等に負担になるのではないかということについてお尋ねしたいと思います。
最後に、底小と西小で防犯教室とあります。底小は1・3・5年生、西小は2・4・6年生が対象ですが、対象となっていない学年についてはどういう対応がとられるのかお尋ねします。

河本教育長職務代理者

以上9点、権藤補佐、回答をお願いします。

権藤学校指導課課長補佐

まず、共通行事です。13日人権教育担当者研修の対象は各小中学校の人権教育担当者です。北九州教育事務所人権同和教育室の指導主事を講師として、人権教育における今後の課題等についてご講話いただきます。講義、演習の内容となっております。

2点目、底小、北小、南小で読み聞かせということですが、従来、小学校では読書ボランティア等と活用して読み聞かせを行っていましたが、コロナ禍によりこの3年間は中止していました。この3校については、現在の状況を受け再開したものです。内容については、それぞれの学年に応じて、ボランティアの方が選んで行われます。

次に3点目です。東小の世界遺産キッズアカデミーですが、昨年までは教室で、オンラインで大型モニターを見て行いました。

4点目、東小の交通安全教室は、折尾警察署から講師を招聘して行われます。1年生は安全な道路通行について、4年生では自転車の乗り方についての講習となります。

次に、東小、中間小、西小の救命研修についてですが、3校ともAEDを用いた人工蘇生法の実習を伴う救急救命講習です。中間市消防署職員による指導となります。

次に、南小の若年研のミシンについて、新たに導入したミシンの授業による説明会を行うため、若年研修を重ねたものです。

次に、北中の2日の高校フォーラムと進路保護者会の日程が同日で大丈夫なのかということですが、高校フォーラムは、進路学習の一環で5時校時に3年生の生徒が参加しました。進路保護者会は、6校時に生徒と保護者を対象に行われました。日程に問題はありません。

次に、中学校の福岡県学力調査の翌日から期末考査が計画されていて、生徒の負担は大丈夫かというご質問ですが、福岡県学力調査は日頃の学

習状況把握し、その後の学習指導の改善につなげるものであって、特段の事前の準備となる学習を生徒に求めるものではありません。

期末考査については、試験範囲が指定され、生徒はそのための家庭学習を含めた取組を行うことで、教員が生徒の学習状況を掴むとともに、確かな学力の定着に資するものです。このように、両者は趣旨が異なるものであり、大きな負担の増加とは考えておりません。

最後になりますが、西小の防犯教室について、隔年で防犯教室と交通安全教室を行っているということです。

衛藤教育委員 もう1点、東中の8日に2年生は、スクールカウンセラー授業が入っています。授業の内容について教えてください。

権藤学校指導
課課長補佐 2年生の各学級で1時間ずつ、スクールカウンセラーによる授業を行うものです。ストレスマネジメントや、スクールカウンセラーの役割など、中学生に必要な心理についての理解を深める授業が予定されています。

河本教育長職
務代理者 他にございませんでしょうか。八木教育委員お願いいたします。

八木教育委員 プール授業についてお伺いさせていただきます。
何年かぶりかのプール授業になると思うのですが、保護者から、特に3年生が、今までこの2年間プールがなかったのも、学校指定の水着を買わなければならないのかと、すごく気にしていました。東中は特に指定はなく、華美、派手でないものであればOKだという指導がありました。小学校に関しては、例えば5、6年生だと、もう最後のプール授業であり、親の金銭的な負担にもなりますので、その辺の指導はどのようになっているのか、お聞かせいただきたいです。

河本教育長職
務代理者 権藤補佐、お願いいたします。

権藤学校指導
課課長補佐 例年、水着についての販売の案内はしています。今年については、把握していませんが、保護者の負担がないように柔軟な周知を図っていかうと思っています。

河本教育長職務代理者	他にございませんでしょうか。太田教育委員お願いいたします。
太田教育委員	<p>6月に期末テストを行われるとのことですが、4月に始まって、学校行事、そして体育会などを各中学校でも行われまして、6月の下旬には、期末考査が行われます。</p> <p>北九州市が一部の学校で2学期制を導入しているかと思いますが、非常に慎重な審議が必要だと思うのですけれども、中間市はどうかのかなと思ひまして、調べてみました。</p> <p>政令指定都市の状況で、3学期制が11都市ということで名古屋市、大阪市を中心に3学期制も引き続いてはいますが、2学期制を導入しているところも、広島市、静岡市、千葉市、仙台市、川崎市など、5つほどございます。</p> <p>2学期、3学期制を選択制にしているところが、4つほど都市でございまして、福岡市や北九州市がこれに該当しております。</p> <p>コロナを機に、この2学期制を北九州市は導入した背景がありますけれども、その前から検討はしていたようでして、働き方改革というよりはむしろ、生徒の児童生徒の学力をどう伸ばすかということで、これが有効かどうかということで判断するのがいいと思うのですけれども、中間市も、このような検討を、今後どうしていくのかなというのが気になっておりまして、お尋ねさせていただく次第です。</p> <p>北九州市のホームページを拝見しますと、福岡県内の状況で、2学期制を導入しているところが、小学校で30.3%、中学校で27.2%となっておりましたので、その効果とメリット、デメリットがそれぞれあると思ひますので、現場の先生方の声もお聞きしながら、他県や他市の動向等も見ながら、本市でも、少しずつ検討していければと思ひている次第です。</p>
河本教育長職務代理者	権藤補佐、お願いいたします。
権藤学校指導課課長補佐	<p>実際に中学校でも、校長会で2学期制にしてはどうかという議論になりました。</p> <p>先ほど、太田教育委員が言われましたように、やはりメリット、デメリット等ありますので、今後、そういった部分を整理しながら検討して進めて参りたいと考えています。</p>

河本教育長職
務代理者

他に何かございませんでしょうか。それではないようですので、社会教育施設行事について、説明をお願いいたします。

亀井生涯学習
課長

社会教育施設行事の主なものをご説明いたします。
中央公民館事業です。

公民館事業は、1日（木）10時から、ハーモニーホール小ホールにて「きらめき大学」1回目を開催いたします。小倉記念病院消化器内科部長 中島哲也様を講師に迎え、「肝臓・胆道・膵臓がん」の講話をしていただきます。

次に17日（土）ハーモニーホールにて「おもしろ歴史講座」1回目を開催します。郷土史研究家 三浦明彦様をお迎えし、「黒田官兵衛とその一族」の講話をしていただきます。

次に昨年度開催して好評をいただきました、スマホによるLINE入門講座を23日（金）、30日（金）10時から生涯学習センターにて開催いたします。コミュニケーションツールの一つであるLINEを活用することで、スマホの便利さや簡便さを体験していただきます。今回は回数を増やし、全6回連続の講座といたしております。定員は10名としておりましたが、14名の申込みがございましたため、定員を14名に増やし、サポートを生涯学習課職員で対応していきたいと考えております。テキスト代を1,000円ご負担いただくこととしております。次に28日（水）13時30分からハピネスなかまにおいて「世界そばなこと講座」が開催されます。今回はインドネシアの文化や習慣、教育などを紹介します。

次に体育文化センターです。

4日（日）体育文化センターにおきまして、「第41回中間市バドミントン大会」が開催されます。種目はダブルス（男子女子小学生）シングルス（男子女子小学生）ミックスダブルス、55才以上のシニアダブルスの4種目となっております。参加資格は中間市内在住の学者及びバドミントン連盟所属会員とし、参加料は無料となっております。

次に11日（日）南中におきまして「第57回中間市年齢別ソフトボール大会」が開催されます。同一町内居住者で、中学生以上20歳代2名、30歳代3名、40才以上4名で編成されたチームでございます。女性は年齢制限なく出場可能となっております。1チーム2,000円の参加料となっております。

次に図書館です。

4日(日)10時から「なかま音訳の会」の皆さんによる、「バリアフリー朗読会」が開かれます。

定員は15名程度とし、視覚障害者の方を優先にした朗読会となっております。

次に19日(月)から28日(水)までの間、蔵書点検のため図書館は休館となります。休館にあわせまして6月6日から18日まで、通常貸出10冊2週間のところ、冊数無制限3週間に変更し貸出を行いません。次にハーモニーホールです。

29日(木)13時から誰もが知りたい市民講座「睡眠と健康の知恵袋」が開催されます。中間市と連携協定を結んでいる明治安田生命の方を講師に「最適な睡眠を考える」「良い睡眠のための睡眠環境」の2部構成の講話内容となっております。定員は150名、参加料は無料でございます。

最後に、6月10日(土)13時からハーモニーホール小ホールにおきまして、中間市青少年育成市民会議主催の「第31回少年の主張大会」が開催されます。

各中学校3名ずつ12名の中学生が、自分の言葉で日頃感じたことや考えていることを主張することとなっております。

社会教育施設の主な行事予定は以上でございます。

河本教育長職務代理者

このことについて、ご質問等はございますでしょうか。衛藤教育委員。

衛藤教育委員

中央公民館行事ですが、スマホの関係の講座が増えたということはスマホに興味関心を持っている高齢者には、非常にありがたい話だと思います。参加人数が10名から15名と限られていますから、学びたいという多くの方がおられると思いますので、これからも続けていただきたいと思います。

「初めてのスマホ決済入門講座」の参加人数について教えていただきたいと思います。

それから、体育文化センターの11日の年齢別ソフトボール大会のチーム編成を教えてください。

亀井生涯学習課長

スマホの決済入門講座につきましては、A班B班、それぞれ二班に分かれてまして、各班ごとに10名ずつの定員を設けております。今のところ、申し込みは、A班については10名中10名、B班につきましては

10名中9名の申し込みがっております。
それから、ソフトボール大会ですが、各自治会単位でのチーム編成としております。編成人数が足りない場合は、隣接する公民館からの補充ということで、参加を受けております。

衛藤教育委員 自治会は、60近くあります。そのうち合併もありますので、20チーム以上は参加されているのでしょうか。

亀井生涯学習課長 やはり、参加チームはかなり減っております。大体10チーム以内の参加になっているようでございます。

衛藤教育委員 以前は、2会場または3会場で実施していました。競技をする人数も減ったという関係もございしますが、もう一回盛り返してスポーツ人口を増やすという取組を、教育委員会だけ社会教育だけの問題ではないのですが、スポーツの振興という関係からも働きかけをしていかなければならないと思いました。

亀井生涯学習課長 検討させていただきたいと思います。

河本教育長職務代理者 他に、ご質問などございませんでしょうか。八木教育委員お願いいたします。

八木教育委員 私からは、スマホ講座についてお伺いさせていただきます。
先月、スマホ入門講座があるとお聞きしました。それで、私の叔母がスマホを持っていないので、話したところ、ぜひ行きたいということでした。その申し込み方法を私なりに調べたのですが、先月分の広報なかまには載っていませんでした。ホームページも見たのですが、どうやって申し込めばいいのかわかりませんでした。先ほどのお話では、スマホ講座の参加人数を10名から15名に増やしたということで、結構人気の講座なのですが、参加される皆さんは、どのようにして情報を仕入れているのかなと思いました。普段から通っていて、これがあるから申し込もうと思っているのか、何かを見て情報収集されているのか教えてください。

亀井生涯学習課長	<p>基本的に広報なかまに掲載をさせていただいています。</p> <p>それと、必要に応じてポスターを各公共施設などに配布して、お知らせしているところです。応募方法は、メール、ファックス、往復はがきや、中央公民館に申し込みをしていただくことになっています。または直接、はがきを1枚窓口にお持ちいただくということで、受け付けをさせていただいています。</p>
河本教育長職務代理者	<p>他はよろしいでしょうか。衛藤教育委員。</p>
衛藤教育委員	<p>今年はまだ見てないのですが、中央公民館に参加されたりするサークルサークル名一覧表と、どのような講座が開催されるのかがわかる年間講座一覧表が、広報なかまと一緒に配布されていたような気がします。年間の予定がわかるので、非常にありがたいと思います。</p>
河本教育長職務代理者	<p>亀井生涯学習課長、お願いします。</p>
亀井生涯学習課長	<p>公民館の主催講座の一覧表につきましては、このチラシを広報等に挟んで配布している状況です。</p> <p>あと公共施設にも置いております。</p>
八木教育委員	<p>広報なかまは市のホームページで見れるのですが、先ほど亀井課長が持たれた緑色のチラシが、ホームページ上で見る事ができたら、すごく便利だと思いました。参加者も増えたりするのかなと思います。</p>
亀井生涯学習課長	<p>はい、検討させていただきます。ありがとうございます。</p>
河本教育長職務代理	<p>他に、ご質問等はございますでしょうか。</p> <p>それではないようですので、次の専決処分を報告し承認を求めることについて、承認第5号、中間市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について、説明をお願いいたします。</p>
権藤学校指導課課長補佐	<p>令和5年度中間市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について、各関係機関より委員の推薦をいただきましたので、中間市教育委員会事務</p>

専決規程第2条第1項の規定により専決処分したことを報告します。委員7名のうち、小中学校代表校長、法務局、折尾警察署の4名が新任、児童相談所、家庭児童相談室、市教委は再任となります。

なお、5月29日に第1回いじめ問題対策連絡協議会を開催し、委嘱状を交付しております。

ご承認のほど、よろしくお願いいたします。

河本教育長職務代理者

このことについてご質問などございますでしょうか。衛藤教育委員。

衛藤教育委員

まず、この方々の任期について、全国や県をホームページで調べたら、2年になっていますが、中間市は何年になっているのかお尋ねします。それから、去年の任期は、令和4年5月26日から令和5年3月31日までです。ということは、令和5年3月31日から5月28日までは2ヶ月ほど空席になっている状況は良くないと思います。やはり、この連絡協議会は、いじめ問題等について、学校に対するリーダーシップをするという役割も入っていますので、改善をしていただければと思います。

それから、この問題が出されたのは、いじめ問題について中間市としての基本的な方針が出されて3年目になると思います。

中間市いじめ問題専門委員会は、いじめに対して第三者的な機関も含めての委員会だと思いますが、このメンバーがまだ決められていないのですが、いじめ問題が具体的な形で、全体的な問題としてまだ取り上げられないからいいという問題ではなく、いつ起こっても心配ないよう準備をしておかなければいけないと思いますので、いじめ問題専門委員会の設置について、よろしくお願いいたします。

河本教育長職務代理者

権藤課長補佐。

権藤教育指導課課長補佐

まず任期についてです。任期は令和5年5月29日から令和6年3月31日としています。これは各機関の人事異動等により委員の異動があるため、第1回の連絡協議会開催で委嘱状を渡す日を任期の開始日としています。

2点目のに2ヶ月の空白につきましては、今後、検討を考えています。

3点目ですが、専門委員会の設置について、いじめ問題専門委員会につ

いては、具体的ないじめ事案の対応のために設置するものです。いじめ問題対策連絡協議会において協議をしたり、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーとの連携の中で、その必要性について情報協議を行ったりするなど、具体的な設置の必要性が生じた際には、迅速に、その対応がとれるよう準備しているところです。

河本教育長職務代理者

よろしいでしょうか。衛藤教育委員。

衛藤教育委員

この方々の連絡協議会の開催については、随時や年間でどの程度、開催がされるのか教えてください。

河本教育長職務代理者

権藤補佐、お願いいたします。

権藤教育指導課課長補佐

開催についてですが、定例会を年2回開催しています。第1回目を5月、第2回目を1月に開催し、協議会の趣旨の確認と連携のあり方についての協議や、学校のいじめの状況や取組についての情報共有等、意見交換を行うことで学校と各機関との連携の強化につなげていくということです。

河本教育長職務代理者

他にご質問等はありませんでしょうか。ないということですので、承認ということでもよろしいでしょうか。

教育委員

《承認》

河本教育長職務代理者

それでは、次の承認第6号学校医の委嘱について、説明をよろしく願いいたします。

船元学校教育課長

遠賀中間医師会から令和4年度まで学校医として委嘱していた中間小の学校医と中間中の学校医が、令和5年度については学校医を辞退すると連絡が来ておりました。後任の推薦を同会に依頼しておりましたところ、令和5年5月23日付けで、両校の学校医として中間クリニックの河島隆士医師の推薦がありましたことから、令和5年6月1日から学校医を委嘱することにつきまして、中間市教育委員会事務専決規程第2条第1項の規定により、令和5年5月26日付けで専決処分いたしました。

	<p>た。</p> <p>このことにつきまして、同規程第2条第2項の規定により、委員会の承認を求めるものでございます。</p> <p>なお、河島医師におかれましては、東中の学校医もしていただいております。今回3校分の学校医をお願いすることとなります。</p> <p>ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。</p>
河本教育長職務代理人	<p>このことについて、質問等はございますでしょうか。</p> <p>それではないということで、承認ということよろしいでしょうか。</p>
教育委員	<p>《承認》</p>
河本教育長職務代理人	<p>それでは報告事項その他について、何かございますでしょうか。衛藤教育委員。</p>
衛藤教育委員	<p>今、北九州市で校舎の外壁が落下しているという問題があります。北九州市では、専門的なチームを作って検討されているそうですが、鉄筋コンクリートの対応年数を調べたところ47、8年ということなので、その前後に落下が起きるのだと思います。中間市は、外壁の落下についてどのような状況なのか、また、どのような形で外壁の状況を把握しているのかお尋ねします。</p>
北原教育施設課課長	<p>私どもも北九州市の報道等を踏まえまして4月末から5月の初めにおきまして、教育施設課の職員と、本市の建設課の職員が、合同で目視による全校の校舎の状況調査をしました。</p> <p>校舎におきまして、外壁やひさし部分に、何らかの亀裂や、モルタルの剥げが確認できました。その中で、特に早期の対応を要する箇所が複数個ありましたので、関係事業者を立ち会わせて、対処方法や、いわゆる予算関係で、見積りの聴取等を行っているところでございます。</p> <p>併せまして、当該箇所につきましては、児童生徒が近寄らないように、コーン或いはロープ等により、立ち入りを禁止している状況でございます。</p>
河本教育長職務代理人	<p>他に何かございますでしょうか。衛藤教育委員。</p>

衛藤教育委員	<p>なかま夢応援奨学金が4月の初めから各高校に連絡されたり、広報でお知らせをしていると思いますが、現在の応募状況についてお尋ねします。</p> <p>それと、テレビのdボタンに、この応募について掲載されています。その内容が、わかりにくいと思いますが、掲載する字数の制限があるのかお尋ねします。</p>
船元学校教育課長	<p>まず1点目の応募状況ですが、本日時点で3件応募がございました。問い合わせ等は、10数件となっております。</p> <p>応募の締め切りは6月15日ですので、これからも増えていくと思います。</p> <p>dボタンにつきましては、掲載についての文字数に制限がございまして、現状が最大の情報量となっております。</p>
河本教育長職務代理者	<p>他に何かございますでしょうか。衛藤教育委員。</p>
衛藤教育委員	<p>昨年の教育委員会の中で、中央公民館について市民に周知するためにも新しい看板を用意するということでしたが、設置はできましたでしょうか。</p>
河本教育長職務代理者	<p>亀井生涯学習課長お願いいたします。</p>
亀井生涯学習課長	<p>現在、中央公民館の看板につきましては、生涯学習センター入口に、木製の看板を設置させていただいております。</p> <p>9月に生涯学習センターの改修予定がございますので、案内看板を外の入口等に設置する予定としております。</p>
河本教育長職務代理者	<p>他に何かございますでしょうか。それでは、中学校の体育会の報告を衛藤教育委員からお願いしたいと思います。</p>
衛藤教育委員	<p>私は北中の体育会に参加しました。2日前から雨も上がり、日差しもそれほど強くなく、青空ののぞく空の下で、「万里一空」というスローガンと副タイトルは「心を一つに最高の物語を」というスローガンを掲げて、体育会実行委員会が中心になってクラスが、5学級しかありません</p>

ので、学年ごとに学級目標を掲げ、応援旗を振りながら生徒一人一人が主役であるということがはっきり伺えるような体育会でした。

競技種目としては、走ること、ダンス、競走遊戯、この3種目でしたが、一競技の参加人数を増やして演技が行われたので、生徒の人数が少ないこともあまり感じませんでした。3週間という短い期間で練習して一生懸命やってきたそうです。

それから、生徒が最初はマスクをしながら入場してきましたが、いざ演技となるとマスクを取り払って、やるぞという感じで頑張っていたのが印象的でした。各学年の男女によるダンスは、学年毎に男女のダンス委員を中心に練習が何度も積み上げられ、調和のとれた団結力と演技が見事でした。特に、3年生が全体を盛り上げていこうとするリーダー性を強く感じました。保護者の参加については、応援席が埋まるくらい参加されており、午前中の体育会とは思えないほど充実していました。それぞれ一人一人が全ての競技について全力で集中していたという感じがしました。気になったことは、校長先生が、部活動等の関係で北中以外の他の中学校への通学をする生徒が多くて、生徒数が減っていることを心配されていました。生徒数が多ければ、もっと盛り上がるだろうと思いました。

河本教育長職務代理者

次に、体育会について八木教育委員お願いします。

八木教育委員

私は東中の体育会に参加しました。

「威風」というスローガンのもと、非常に印象的だったことが開会の挨拶で、4年ぶりに声出し応援ができるということ saying it, すごく印象に残りました。

いろいろな制限のある中、生徒たちがいろいろ考えながら、大きく一歩前進した体育会だったと思います。保護者に関しても、昨年までは1家族2名以内の参加だったのが、今年は制限なしで、おじいちゃんおばあちゃんが来られているところが多いという感じを受けました。

それから、今年から部活動行進と部活動リレーが再開されて、東中は比較的人数が多い方なので、活発な部活動というのが、垣間見えました。今年から新たに、社会体育といいまして、中学校の部活には参加していないけれども、クラブチーム野球やサッカーチーム、相撲、柔道の学校外での体育活動に参加してる生徒たちも、自分たちのユニフォームを着て、一緒に行動する、行進する、部活動リレーも、社会体育のチー

ムとして参加するし、今後の部活動、社会部活動の新たな形が、体育会においても新しい動きがあり、非常に良い試みだと思いました。生徒たちにとっても、非常に良い有効的な場だと感じました。

それから、競技自体は全員参加リレーや、クラス全員が走るリレー、選抜チームによる迫力あるリレーがありました。東中のダンスは、1・2・3年生の大人数で、全員同じダンスを踊ったのですが、リーダーを中心に非常にまとまっているという印象を受けました。ただ、親御さんたちの声を聞くと、午前中までの体育会の形が良いという方と、昔のように、お弁当を囲みながら、わいわいしたいと言われる方もいらっしゃいました。おじいちゃん、おばあちゃんたちと、外でご飯を食べる機会が、今までは体育会で年に1度あったが、そのような機会がないので、先生たちの負担や生徒たちの負担が、それぞれにあると思いますが、昔の形態に早く戻して欲しいという声を聞きました。逆に、お弁当の心配がないから、今の形が良いと言われる方もいらっしゃいました。今後、いきなり昔の形に戻ることは難しいかもしれませんが、親と先生たちで、話し合うことが必要になってくるのかなと考えさせられた体育会でした。

太田教育委員

私は南中の体育会についてのご報告です。

まず、体育会のご報告ですが、5月20日に南中の体育会に出席しました。

「一意奮闘」というスローガンで、赤、黄、青の3色に分かれて、各色が3クラスずつということで、非常に盛大ですばらしい体育会でした。

印象的だったのは、生徒たちが非常に自主性を大事にしていて、教員主導の体育会というよりは、生徒さんを全面に活躍させて、そこで協調性であったり、先輩と後輩の関係性への円滑な人間関係づくりであったり、或いはリーダーシップの育成というところに力を入れているなどというのが見てとれまして、非常に素晴らしい体育会でした。

実行委員長の生徒を中心に、体育会に向けてずっと準備をしてきたということでした。

競技は9種目ございまして、バリエーションに富んでおり、全員が出場するものから、そこでチームワークであったり協調性そして、代表者が選抜されて競技をするリレーであったりということで、非常に盛り上がる競技となっております。

また、放送のアナウンスや得点、それからスタート、ゴールなど、或い

	<p>は競技道具の出し入れなど、生徒が中心となって、本当に迅速に動いていて、それも指導の賜物だと思いますけれども、生徒が大活躍している姿がとても印象的でした。</p> <p>私からは以上です。</p>
河本教育長職務代理人	<p>私は中間中に参加しました。</p> <p>当日、開会式前に生徒がざわついた雰囲気でしたが、開会式が始まった途端、きちんとまとまり、立派な開会式で体育会が始まりました。生徒から、開会式に対する採点をしてくださいという依頼があり、来賓5人ぐらいで採点をしました。生徒の皆さんが本当にきちんとされていたので、甲乙つけがたい開会式でしたが、やはり学年が上がるごとに、きちんとされているという印象でした。</p> <p>それから、体育会の練習期間が2週間ということも関係しているかと思いますが、種目が選抜制のリレー等の競技で、ダンス等のパフォーマンスがなかったことが、少々残念に思えました。ただ、リレーは野球部の生徒がスライディングでゴールしたり、両手を上げてゴールするなどのユーモアのあるパフォーマンスで、生徒が競技にとっても楽しそうに参加していたのが印象的でした。以上でございます。</p> <p>それでは、報告事項のその他は、他にございますでしょうか。</p> <p>ないようですので、協議事項に移らせていただきます。</p> <p>令和5年7月定例教育委員会の日程について、説明をお願いいたします。船元課長お願いいたします。</p>
船元学校教育課長	<p>7月の教育委員会の日程につきましては、第1火曜日が6月定例市議会の最終日と重複しておりますので、日程を7月7日（金）午前10時からとさせていただきたいと考えております。</p> <p>ご協議をよろしくお願い申し上げます。</p>
河本教育長職務代理人	<p>よろしいでしょうか。</p>
教育委員	<p>《了承》</p>
河本教育長職務代理人	<p>よろしいということなので、お願いいたします。</p> <p>他に、その他協議事項はございますでしょうか。</p> <p>それではないようですので、これで令和5年6月の定例教育委員会を閉</p>

会いたします。

[閉会時刻：11時02分]

令和 5 年 7 月 12 日

教育委員

八木 秀和

教育委員

衛藤 修身